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昨天，2018
年首个工作日，
本市各区就投
入到大调研工
作中。多区区
委、区政府主要
领导或在相关
会议上部署全
年调研工作，或
深入基层实地
走访了解民情，
或召开座谈会
听取企业家对
营商环境的意
见，通过调研，
找不足、找差
距，找问题，对
标最高标准，改
进作风，补齐短
板。

听实话 摸实情 办实事 求实效
上海各区 !"#$首个工作日大调研

" 新年伊始!彭浦新村街道场中路 !"#$弄居委干部拿起"走访包#!来到社区居民华老伯家!倾听居民心声$

小区绿化环境%社区安全%为老服务等!成为居民们集中关注的话题$!%&'年彭浦新村街道将实现辖区 ()*万户

居民全覆盖!对前期走访发现的居民诉求!社区干部正在制定回应与解决的方案 本报记者 刘歆 摄

" 杨浦区控江路 $%*+弄小区经过&五违四必#区域

环境综合整治!拆除了违法建筑!新添了一座&口袋

公园# 见习记者 王凯 摄

" 为解儿科就诊难!多元办医闯新路$浦东陆家嘴滨

江岸线上新开业的上海儿童医学中心浦滨儿童医院

童话色彩浓郁 本报记者 徐程 摄

浦东新区

一次办成 把百姓事当自己事
本报讯（记者 宋宁华）昨天是 !"#$年

元旦假期后第一个工作日，也是浦东新区在
全区开展“不忘初心、牢记使命，勇当新时代
排头兵、先行者”大调研的第一天。上海市委
常委、浦东新区区委书记翁祖亮等来到浦东
新区市民中心、黄浦江东岸、养老院等，现场
了解营商环境、养老事业发展、滨江公共空间
贯通开放情况等，把群众和企业最期盼、最急
迫的问题作为调研重点。

上午，浦东新区领导等先来到浦东市民
中心表示，新区各个部门认真贯彻区委和区
政府的决策部署，立足于把老百姓的事当成
自己的事，立足于老百姓的事一次办成的理
念，实现了审批部门全部进服务大厅，体现了
浦东的精气神。下一步，浦东新区要进一步推
动服务标准化、规范化，以一次办成的标准、
以自贸区速度，致敬改革开放 %&周年。

之后，他们来到塘桥轮渡站贯通项目现
场，沿着慢行道步行考察中栈、南栈、南码头
轮渡、白莲泾公园、奔驰文化中心等区域的贯
通开放情况。随后又驱车前往滨江耀华区域，
登桥考察川杨河慢行桥建设情况。
据悉，!&#$年，浦东新区将再接再厉，按

照“先贯通、再提升”的原则，继续做好优化提
升工作，加强绿地、设施的养护和公共安全、
公共秩序的管理，打造“最美东岸、艺术东岸、
幸福东岸”。

杨浦区

!政银通" 精准对接企业需求
本报讯 （首席记者 邵宁）!&#$年首个

工作日，上海市杨浦区市场监管局在位于淞
沪路 '$' 号的工商银行杨浦支行设立服务
点，对外接待企业。这一设在银行内的企业服
务点，是杨浦区为优化营商环境而推出的“政
银通”新举措，也是全市首创。

调研这一“政企合作”项目，是杨浦区
委书记李跃旗新年首个工作日的重要行程
之一。李跃旗表示，近期杨浦区密集开展学
习调研活动，先后推出一系列优化营商环
境的措施，对标最高标准、最好水平，逐步
提升服务水平。年前，李跃旗和区长谢坚钢

分别带队前往苏浙地区，考察当地在企业
服务方面的先进经验，市场监管局设立企
业服务点的设想，正是外出借鉴而来的“他
山之石”。
“在优化营商环境方面，杨浦必须补短

板、强弱项、创品牌、争一流，只有这样才能为
市场主体提供更优质、更到位的服务。接下来
我们还将就此开展大调研，研究怎样真正把
工作做到企业需求上。”李跃旗表示，杨浦区
要建高水平的国家双创示范基地，最要紧的
是解决两大问题，一是进一步降低企业与政
府打交道的成本，二是为市场主体提供全流
程、精准化的“店小二”服务。

普陀区

倾听民声 创“无违建居村”
本报讯（记者 江跃中）昨天，普陀区委

书记曹立强带队到桃浦镇华环真北农贸市
场、石泉街道太浜巷、薛家库、镇平居民区实
地调研重点地区转型升级和“无违建居村（街
镇）”创建等情况，该区将着力抓好转型升级、
提升城区建设品质品位、解决环境突出问题
等，切实推进“科创驱动转型实践区，宜居宜
创宜业生态区”建设。

在华环真北农贸市场，曹立强仔细了解
桃浦镇大力整治“三合一”现象取得的进展。
根据调研发现的短板等问题，曹立强提出了
初步的应对设想，要求桃浦地区通过无证建
筑的专项整治，为桃浦智创城打造一个环境
整洁、有序、美丽的“东大门”。

石泉路街道的太浜巷区域，告别了以往
的拥挤杂乱，小区整体环境得以改善，公共空
间也得以释放和提升。曹立强一行来到居民
们中间，听取大家对开展“无违建居村（街
镇）”创建，改善居住环境的建议、意见。

闵行区

问计企业 培育优秀“店小二”
本报讯 （记者 鲁哲）#月 !日下午，闵

行区委书记朱芝松赴区工商联召开民营企业
家代表座谈会，就区域内民营经济发展环境、
民营企业经营状况及发展需求等开展调研。

朱芝松强调，要把优化经济发展环境作
为推进创业创新、加快民营经济发展的重要
抓手和保障，不断深化制度改革创新，优化完

善人才政策、公建配套等综合保障，构建“亲”
“清”新型政商关系，着力营造更加良好的国
际化、法治化、便利化营商环境；要结合“不忘
初心、牢记使命，勇当新时代排头兵、先行者”
大调研活动，坚持问题导向、需求导向、效果
导向，深入企业了解需求、摸清问题、问计求
策，强化民营经济发展状况追踪调查，了解掌
握企业发展过程中的困难问题，把企业的难
点、痛点、堵点作为工作改进的切入点，为企
业发展尤其是民营经济发展保驾护航；要全
面深化行政审批制度尤其是“放管服”改革，
积极探索一门式审批、套餐式服务等制度创
新，完善服务平台功能，大力培育素质高、技
能好的优秀“店小二”，切实提升为企业服务
的效能和水平。

宝山区

四船同靠 邮轮港二期新目标
本报讯 （记者 郭剑烽）新年首个工作

日，宝山区委书记汪泓等实地走访调研了邮
轮港二期工程、上海宝山规划展示馆、上海长
滩音乐厅等地，查看了解项目建设推进情况。

#月 !&日前，邮轮港二期工程将完成整
体交工验收；内部装修也将于今年春节前基
本完工，(月，开始后续工程整体试运营。今年
将实现四船同靠，年接靠邮轮 $&&)#&&&艘次
邮轮。

坐落于塘后支路的上海宝山规划展示
馆，将成为宝山的“眼睛”，让大家了解宝山的
过去、现在和未来，规划展示馆利用了炮台湾
湿地公园原有的存量建筑进行改建，建筑通
过改造设计，整个展示馆建筑面积共 %&&&平
方米。

长滩音乐厅项目位于整个长滩区域的
最东端，用地面积约 !*+'公顷。主要由一个
#&&& 座左右中型音乐厅和一个 !+& 座多功
能厅以及附属场地构成，预计将在 !&#,年
建成。

嘉定区

任务清单 大走访问“急难愁”
本报讯（记者 范洁）嘉定区昨天召开

“千家万户大走访、换位体验察实情”，深入开
展“不忘初心、牢记使命，勇当新时代排头兵、
先行者”大调研、大走访动员部署大会。下午，

嘉定区四套班子领导，区委、区政府各部、委、
办、局走访企业，重点关注企业最盼、最急、最
忧、最怨的问题，寻找阻碍企业发展的短板问
题，标志着嘉定区的大调研、大走访工作正式
拉开序幕。

嘉定区委书记马春雷一行首先来到纮华
电子科技-上海.有限公司，详细了解目前的生
产近况，将企业提出的问题和建议，一一记
录。当听说企业在招工和设备进口上有些困
难时，区领导表示会把企业的“急难愁”带回
去，在人才住房和企业扶持资金上，对重点产
业和重点企业的困难进行研究。

目前，嘉定区已制定《嘉定区大调研大走
访实地行动任务清单》，分别针对不同调研主
体，设置主要任务。“大走访、听民声”将直通
走进“企业的厂子、农民的院子、居民的房
子”，用“车间对话”“民意调查”“定点联系”等
方式，做到面对面“访”、心交心“讲”、实打实
“问”、手拉手“帮”，了解、掌握和解决企业、群
众的实际困难。

金山区

重大项目 建设难题及时协调
本报讯（记者 范洁） #月 !日一早，金

山区委书记赵卫星就率区发改委、经委等部
门负责人来到金山工业区调研，询问项目难
题，与企业家座谈，倾听回应诉求，敦促职能
部门协调解决。

区领导一行率先来到和辉光电二期项
目的建设工地，就这一“十三五”期间上海市
重大产业项目、上海市战略性新兴产业重大
项目，详细了解厂房建设、生产设备、人员招
聘、建筑工人食宿安排等情况。区领导表示，
金山各职能部门将及时协调解决项目建设
遇到的难题，全力支持和辉光电（二期）项目
建设。

在张江金山园人才服务平台服务大厅，
区领导着重询问交通情况，看到大厅内座椅
较少，提议布置得更加人性化，更加温馨，为
前来办事的市民提供便利舒适的环境。随后，
区领导邀请落户金山工业区的企业家们谈问
题、谈困难、谈意见、谈金山营商环境的不足
之处。座谈结束后，赵卫星一行还前往金山工
业区高楼村第四党建服务点，询问党员活动
情况，还调研了新城公园和卫零北路延伸段
工程推进情况。


